

### MEMORANDUM

**Entendido**  
Mañana Domingo 27 de Octubre—22º después de Perpetua—San Vicente, santa Sabina y santa Cecilia, misticas.  
Jueves 28—San Simón y San Judas Tadeo apóstoles. Un Cirio y Santa Anastasia mártires.  
**Homajes de guarda**  
Esta noche harán la guardia de depósito las compañías "Reconforter" Núm. 6, "Ecuador" Núm. 10, "Salvadora" Núm. 2, "Guayaquil" Núm. 1, "Cruz Roja" Núm. 7, "Reverio González" Núm. 17 y "9 de Octubre" Núm. 11.

**Vapores fluviales**  
Los siguientes han salido en la mañana y para los puertos que se indican:  
El "Pichichil" para Naranjal, hoy a las 8 de la noche.  
La lancilla "Salvadora" para Dos Eñeros, mañana a las 6 de la mañana.  
El "A. J. de la Cruz" para Babahoyo, mañana a las 3 de la tarde.

### SOCIEDADES Y REUNIONES

De cinco a seis de la tarde, celebró sesión ayer la Sociedad Cooperativa del Guayaquil, bajo la presidencia del Sr. Miguel Campodónico, con asistencia de doce de sus miembros.  
Se resolvió convocar a Junta General para el próximo 15 de Noviembre.  
Fueron aceptados como socios activos las siguientes personas:  
Vicente Ferrás, Margarita Icaza y de Navarro, Ana Laura Ferrás, Edelmira y María del Carmen, y Fernando Suárez y Clemencia Ferrás.  
Para que se entienda con los deseados de que fue Don Luis Fernando Suárez asistió a los señores Eduardo Blin, Eduardo López, Alejandro J. de Martínez (Secretario) y Manuel J. Mata.  
—Mañana a las ocho celebrará sesión, la "Sociedad Unión de Padres de Familia", reunión que preside el Director del Club de Jotes Neptuno.  
—Por la tarde, a las dos, sesionará el Circolo Juan Montalvo, Centro Musical y Club Unión Recreo.

### EFEMERIDES

El 26 de Octubre de 1809, el mariscal francés Davoust obligó a capitular al príncipe de Hohendorf, jefe de las tropas alemanas en Zeldind, Prusia.  
En este día, el año 1844, se firmó en Tanger, Marruecos, un tratado de paz entre el reino francés y el imperio marroquí, resolviendo la materia de Arguin, en virtud de esta paz, el título de duque de Ily.

El 26 de Octubre de 1884, en el pueblo de Antioquia del Rio, Méjico, fueron apedreados y muertos varios sacerdotes evangélicos; la turba fue acompañada por el cura parroco Baldo García.

En este día, el año 1295, murió en un palacio real el rey III el grande, monarca aragones, hijo de Jaime el conquistador.

**CAMBIO DEL DIA**  
**BANCO DEL ECUADOR**

Shro Londres	3 1/2	102 0/0	Premio.
París	1 1/2	101 0/0	"
Ambergo	1 1/2	98 0/0	"
New York	1 1/2	107 0/0	"
San Francisco	1 1/2	107 0/0	"
Havre	1 1/2	107 0/0	"
Kingston	1 1/2	102 0/0	"
Espeña	1 1/2	102 0/0	"
Lima	1 1/2	102 0/0	"
Valparaiso	1 1/2	28 0/0	Dento.
Panamá	1 1/2	10 0/0	"

Libros y revistas S. 10.10

**Cotizaciones de Valores**

Acciones.	Comp.	Vend.
Banco del Ecuador	172	175
Id. Unión y Agrícola	0	3

### Independencia ministerial

Entre nosotros la designación de los ministros secretarios de Estado, se hace por el Presidente de la República directamente y sin los preliminares que se emplean en otras naciones.  
Y resulta con tal procedimiento un Gabinete sin cohesión.  
A medida que los ministros van renunciando se les reemplaza con otros y concluye por ser un ministerio remendado.  
Es difícil que esos colaboradores del Jefe del Estado estén todos de acuerdo en la ejecución de un plan político; la casualidad los ha reunido sin que haya muchas veces entre ellos afinidades; hacen el papel de parches puestos

á las crisis ministeriales para que la nave no vaya á fondo.

Y si se descomponen alguna tempestad parlamentaria, un voto de censura que como un rayo sobre el ministerio hiriendo á todos.

Como se usa en otros países, el Jefe del Estado debería encargarse á una personalidad política la organización del Gabinete, para que ésta propusiera á las personas que desempeñarán las diferentes carteras.

Este primer ministro ó presidente del Gabinete, presentaría á los candidatos al programa ministerial que seguirán en el Gobierno y cuya responsabilidad afectaría á todos.

Únicamente vinculados por fuerte lazo de ideales, pueden proceder de consuno los ministros, desde que llevan todos un mismo rumbo político y participan por igual en los éxitos y en los fracasos.

El Jefe del Estado, puede ó no aceptar la combinación ministerial que le proponga la persona encargada de formularla.

Solo así se puede facilitar la organización de un ministerio, sin ocurrir al expediente de andar á caza de ministros como Diógenes en busca de un hombre en las calles de Atenas en pleno día y con linterna. Supongamos que renuncian algunos de los ministros últimamente nombrados por el señor general Plaza, y en los que cifra la opinión pública las promesas de una buena administración.

Entonces se retirarán los ofrecimientos de carteras, y habrá que jugar á la baja por falta de demanda.

—¿Quiere Ud. ser ministro?  
—No señor, á la otra esquina.

Y así sucesivamente, mientras que los ministros que permanecen en las curules tienen que desempeñar varias secretarías á la vez, siendo notable el contraste de que el de Guerra se encarga á la vez de la cartera de Hacienda pública que el de Hacienda se encarga de la de Guerra, demostando que son madera para toda clase de obra, lo que no impide á que la administración pública se convierta en batiborrillo.

Un gabinete organizado en las condiciones que hemos indicado se hace responsable de las situaciones que puede originar sus actos, y tiene honrosa retirada cuando no esté de acuerdo con la política del Jefe del Estado.

### ECOS

Comunican de Quito que ha sido nombrado General del Ecuador en Subcomando al Sr. Luis Escobedo, para reemplazar al señor Emilio Gallegos del Campo. Bien está que las cosas no sean vitelios; pero creemos que cuando se envía a un joven al extranjero es para sostenerlo por un término de tiempo que le pueda ser provechoso.

Nadie desconoce entre nosotros, y aún fuera de aquí, las buenas dotes del joven Gallegos, ya como poeta inspirado, ya como individuo de claro talento; así que su separación inesperada, por el sólo de la alterabilidad republicana, ha causado impresión desagradable.

Ojalá que el señor Presidente de la República, revoque el nombramiento de reemplazo que ha recaído en la persona del señor Escobedo, que desde luego le suplen con todos los méritos para desempeñar el puesto; pero, que es positivo mal que se hace á los jóvenes que aspiran á la carrera diplomática y que aún no han tenido el tiempo suficiente para adquirir los conocimientos preliminares de ella, cuando se interrumpe tal al principio.

La manteca americana que se consume en Guayaquil no es tal manteca sino una composición estable.

Las grasas empleadas para sustituir la manteca ó para mezclarla con ella, son hechas en rama y manufacturadas, aceites animales y vegetales, gases industriales y la provisión de grasas y desechos de matadero. El producto de estos fraudes no es químicamente deletéreo, pero sí es de difícil digestión, y en algunas ocasiones graves perturbaciones en el organismo.

Los importadores de la manteca que se engaña porque pide la manteca americana por catálogo.

En Nueva York, la manteca de puercos para curules, por término medio, 9 centavos, la mejor calidad de la manteca adulterada vale 7 centavos, y su precio medio es de 5.50 la libra.

El gobierno debería dar todas las facilidades necesarias para la introducción de chanchos y la cría de estos aquí con el fin de que se fabrique la manteca que se consume en Guayaquil.

El señor Babalero en un tiempo fabricó manteca de magnífica calidad, pero tuvo que dejar esta industria por el impuesto que se gravó la importación de cerdos vivos liberando de derechos á los gordos.

La manteca que se consume en Guayaquil no es un gusto malo y pesada para el estómago, y la manteca pura resulta tan cara que apenas la consume el que la importa para su uso.

Un periódico yankee trae la noticia de que en los Estados Unidos del Norte se ha formado una Compañía que explota la pesca de lagartos en Costa Rica.  
En New York se paga \$ 5.00 por cada cuero de lagarto. Si un hombre puede ser aprestado á dedicarse á semejante profesión.

A ser cierto el precio, sería esto una explotación que verdaderamente podría constituir una abundante riqueza.  
—¿Cueros de caimán \$ 5.00 pesos!... Figúense cuántos platos conseguirse en nuestros días, donde vienen por millares en suelta piel y calina, sin que nadie, durante tanto tiempo, los haya interrumpido en su quietud secular!...

Ya para los terribles monstruos es hora en que tomándolos en cuenta el progreso, les exija un contingente de utilidad que está llamado á dar todo cuando en el mundo existe!

Esta industria puede dar origen á una empresa que carezga leyes para exportar el cuero y hasta el aceite que es muy apreciado para las enfermedades pulmonares.  
Y así se liberará las orillas de los ríos de los terribles lagartos; y ojalá se pudiera hacer lo mismo con los que pululan en las ciudades aunque su cuero y el aceite que puedan producir no valga gran cosa.

### NOTAS A PERDIDAS

**El Sefrapio.**—Los verdaderos partidos están siempre organizados, de modo que haya siempre en la idea, en la voluntad y en la acción.

La minoría que tenga aptitudes para producir esa unidad, es una minoría de estadísticos demás son cooperadores, especie de satélites, cueros opacos que el reflejo alguna luz, es la que reciben de los otros á cuya atracción obedecen y a cuyo alrededor giran.

En asamblea de organización, la única fuerza que impera es la del espíritu unido es el espíritu, y tanto que los hombres sencillos prefieren someterse al dictado, ó al somnoliento, á la muerte lenta infligida á grandes ciudadanos aún a miembros de la propia familia, á contribuir con una mínima parte del sacrificio en beneficio del derecho.

IXIACIO Y ESPINOSA.  
[Estravagios políticos.—Bases positivas del Liberalismo.]

### INFORMACIONES

El señor Lizardo García ha aceptado la Gerencia del Banco Comercial y Agrícola, que le fué ofrecida, según telegrama recibido hoy.

Nonbramientos oficiales últimos: Comodoro en Hambugo señor Francisco O. Vallejo.  
Administrador de Correos de Colonia señor Benjamín Menocal, id. de Manglar Alto señor Victor Paso, id. de Balao señor Amalio Rodríguez.

Los señores Evardo Arosmena y Evardo Game han sido nombrados por

el Gobierno en comisión para estudiar la Denda Efaterna.

El doctor Rafael Medina P. ha hecho hoy su renuncia del cargo de Secretario de la Intendencia de Policia.

Diariamente se presentan ante el Comisario Municipal, infinidad de trabajadoras de la línea del ferrocarril á demandar á dicha empresa por cien ó cincuenta sueros, que á cada uno de ellos se les asigna, valor de un trabajo personal.

El Comisario ha tomado cartas en el asunto con la energía que el caso requiere, pues ayer pasó un oficio al Jefe de la Policía ambulante de Quito ordenándole que haga comparecer á un despacho á Mr. James Smith, que es el encargado de pagar á los trabajadores.

Hoy, á la 1 de la tarde, asió en viaje á Quito, el doctor Eduardo J. Bueno, encargado de Negocios del Perú ante nuestro Gobierno.

El señor A. Díaz Miranda, Ministro de España en Quito, se encuentra en viaje á este puerto. Llegará el lunes próximo.

El señor Lázaro L. Gómez, Capitán del Puerto de Balenita ha sido llamado á esta ciudad, con ordenes, por la Comandancia de Armas para que conteste algunos cargos que se le hacen.

Del 1º al 17 del próximo mes de Noviembre se verificarán los exámenes del año escolar en las escuelas de la Sociedad Filantrópica del Guayas.  
El 21 del mismo mes se hará la solemne distribución de premios; y el 10 de Diciembre principiará el nuestro año escolar.

Mañana se reparará auxilios á los damnificados, en la Sociedad Filantrópica, de \$ 4 11 s. m. y de 1 á 6 p. m.

El señor general Arellano ha sufrido una lesión leve, en el brazo derecho.

Ayer, á las cuatro de la tarde, se reunió el Directorio del Banco del Ecuador presidido por el señor Alejandro Manó y con asistencia de los señores Lidro Icaza, Guillermo Roble, Enrique Rivas, Tomas Carlos Wright y los señores Eduardo Arosmena y Evardo Game.  
El Directorio resolvió aumentar á tres millones de sueros el capital activo en lugar de dos que era el antiguo, por haber aumentado los negocios del banco.

El vapor inglés Santiago salió de Panamá, con destino á este puerto el jueves 24 de los corrientes, á las tres de la tarde.

### Rigidez catoniana

En la República romana, que sólo se sostenía por la honradez de sus ciudadanos, estaba mal mirado que los que ejercían algún cargo oficial acumularan riquezas ó recibiesen ostentaciones de riqueza en sus casas.  
De Pappo se cuenta que la única plata que poseía era un platillo foscamente cincelado en que había sus ofrendas á los dioses, y en cuanto á Fabricio, bastó decir que toda la riqueza de su vajilla se reducía á un salero de plata con un peso de hueso que no valía tres pesetas.

Por eso decía un poeta romano:  
Fabricio, varón austero y severísimo juez, brillará por su honradez, pero no por su salero.  
Los dos censores giraban de vez en cuando alguna visita á la casa de los principales personajes de Roma, y ay de aquel que no viviera con modestia.  
El día en que los censores visitaron de la lista a un senador llamado Cornelio Rubino que había sido dos veces Cónsul y Dictador, por no tener en su casa más que una patera para el servicio de un mesajero.

Parce que el Congreso se inspiró en la rigidez de las costumbres romanas para no aumentarle el eseldo á los ministros de Estado.

### A través de Guayaquil

**Colegio Vicente Rocafuerte.**—El día de la clase del 1er. año de Filosofía de este plantel ha quedado organizado de la siguiente manera: De legado, Alfredo Fernández; presidente, Alfredo Baqueris; secretario, Miguel Ángel Icaza Gómez; vocal: José A. Gil; tesorero, José A. Barrera y Juan F. Guerrero.  
**Notas bibliográficas.**—La casa editorial de Sempere de Madrid acaba de publicar un nuevo libro: *Cuentos*

amorosos y patrióticos, de Alfonso Daudet.

El nombre del gran escritor francés hasta para acreditar un libro, y lo famoso en "L'Ino Daudet" como novelista, sólo lo se mucho más como autor de cuentos. En este volumen, que acaba de publicarse, se han escogido las mejores obras de esta clase.

Cada cuento de Daudet es una novela, la condensada, que el gran novelista, con la prosa prolifera de su inagotable fantasía, desarrollaba en unas cuantas páginas. Son las mejores perlas de aquel tesoro de bellezas y ternuras que Daudet llevaba en un cerebro.

Los Cuentos amorosos y patrióticos forman una lectura interesantísima. Unos arrancan lágrimas de emoción, otros hacen reír con una risa rana y pueril, y la poesía separa el polvo de oro de sus alas por todas las páginas del libro.

**Guardia Urbana.**—Cuando un día pasado, y á raíz de los últimos alardes, se dijo algo sobre la organización de la Guardia Urbana, nos pareció el proyecto acertado; y creímos que se le daría forma inmediatamente, á fin de que la propiedad estuviera debidamente garantizada; pero parece que el proyecto quedará sin efecto, por lo que no podemos menos de congojar que somos...

Lo más procelos que se pueda exponer.

**Don Juan Tenorio.**—El drama del inmortal Zorrilla se representa con frecuencia, enriquecido y aumentado con viñetas de infancia y láminas de gresería, en la puerta de los colegios de niñas, por chiquillos barbillaflus que fuman como túrdicos, una peluca como los poetas decadentes, y juran y blasfeman como carreteros.

Cuando vamos que esto no se remedia, suponemos á la de un ojo que se está volviendo ciegos.

Anque no hay peor sordo.....

**Muger terrible.**—Hace algún tiempo que los diarios de la localidad, se ocuparon de una muger llamada Fernina Poveda que vive en el barrio del Cementerio, donde campa por sus respetos, siendo el azote de barbados y lampiños.

Esta ciudadana, cuyo aspecto es el de una furia de la guillotina, maneja con destreza, un decemoral machete á quien ha puesto el gracioso nombre de *Chidig*, con el que sacude arbolitos á quien le viene en gana, como ocurrir, hace poco tiempo, con el bojalero de Ejar de Arista, á quien por "¡quitate allá esas pajás!" le arrojó una *planchadora* de las lunas, y aún prestado víctima.

Se continúan los escándalos que promueve la tal Poveda, y hasta ahora no se le ha sentado la mano.

### Mr. Roberto Parke

Hay fundamentos para creer que el súbdito inglés, Mr. Roberto Parke, cuyo cadáver fué hallado ayer, botado en la ría, ha sido víctima por algunos criminales, con intención de robarle.

El señor Parke, se encontraba en esta ciudad, desde hace ocho días; llegó de Centro América ó el vapor alemán "Serpis".

Algunas personas que tenían relaciones con él dicen que los había manifestado un propósito de ir á trabajar en los cupamientos del Ferrocarril; pues había hecho su viaje al Ecuador con este objeto.

Se asegura que el oculto era poseedor de regular cantidad de dinero, producto de su trabajo.  
La última vez que se le vió aquí, á Parke, fué en la noche del miércoles, que estuvo, hasta las 10 p. m. en la yuca de San Francisco. A revesar se descubrió algunos de sus amigos con quienes estaba. Manifestó que se sentía enfermo y que al siguiente día verificará un paseo en la ría, con el objeto de conocer las haciendas vecinas.

Tiene la Policía un caso abierto para averiguar la causa de la muerte del caballero de que nos ocupamos.  
Se nos dice que la Intendencia de Policía hace investigaciones en este sentido y que se busca á un tal Anselmo Píez, que acompañaba siempre á Parke.

### Criminales ó chuscos?

Después de los repetidos incendios que han dejados en escombros los sitios más centrales y valiosos del barrio del Antillero, producidos por un constante incendio en el ventanillo del que se aprovecharon algunos individuos para aprovechar el alarma.  
Aunque temprano, se descubrió que





